

Médaille de l'UQAR à Messieurs Léonard Otis et Gilles Roy - 2011



MM. Otis et Roy ont été des défenseurs de causes collectives cruciales pour la région, comme le maintien de villages ruraux dynamiques, la foresterie communautaire et les organismes de gestion en commun des ressources. Par leur façon de voir autrement les collectivités, ils ont marqué l'histoire régionale – celle-ci ne peut d'ailleurs pas être enseignée sans faire référence à leurs actions. Ils furent des acteurs-clés des Opérations dignités et du Bureau d'aménagement de l'Est du Québec (BAEQ).

Né en 1924 à Saint-Moïse, Léonard Otis a été un des précurseurs des concepts de l'occupation du territoire et du développement durable. « Je voulais que la forêt soit remise à la disposition des gens qui l'habitent, car tout le bois récolté allait en dehors du territoire, et ce, au détriment de la population bas-laurentienne. Avec les principaux acteurs de l'industrie forestière, nous avons voulu intégrer la forêt à l'économie rurale », explique l'auteur de l'ouvrage *Une forêt pour vivre*.

Leader des Opérations Dignité I, II et III, Gilles Roy est né à Saint-Arsène en 1928. « Cette décoration de l'UQAR vient combler mon attachement à cette institution après la formation que j'y ai reçue et l'enseignement que j'y ai donné comme chargé de cours en fin de carrière. J'en suis profondément reconnaissant ! », indique M. Roy, qui est détenteur d'une maîtrise en développement régional de l'UQAR.